

## El Catatumbo tendrá planta extractora

*Las nuevas inversiones, el desarrollo del sector palmero nacional y la participación en los Planes de Desarrollo Territorial fueron parte de la temática que se abordó en la Reunión Gremial de Cúcuta, donde los productores se mostraron optimistas con el futuro de su negocio.*



Carlos Murgas Guerrero les explicó a los asistentes la forma en que operará la nueva extractora en el Catatumbo, que entrará a dinamizar la economía regional.  
Foto: Claudia Muñoz-Rocha

Con una inversión de \$30.000 millones, comenzará a operar la planta extractora de El Catatumbo, en la Zona Central, en 2014, según se anunció durante la Reunión Gremial de Fedepalma en Cúcuta.

La planta procesará, inicialmente, 45 toneladas/hora, pero con la posibilidad de llegar a 100 toneladas en el mediano plazo. Según el Gerente de Oleoflores y socio de la extractora, Carlos Roberto Murgas, el plan se financió con préstamos del sector financiero y el aval de la compañía, “subrogando 49% del crédito a los pequeños productores, con el fin de que tengan una acción por cada hectárea sembrada”.

Según los productores que actuarán como socios de la planta los recursos económicos están asegurados y las obras civiles se reactivan en un mes. De hecho, ya se invirtieron \$17.000 millones en la fabricación y la importación de equipos de Malasia, como la caldera y las turbinas para generar energía.

Para el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, esta nueva planta se complementará con la de El Zulia y permitirá grandes desarrollos en la región. Asimismo, indicó que la nueva producción de

aceite de palma que se va dar con la extractora debe exportarse y para ello es importante contar con una adecuada infraestructura, por lo cual las autoridades de Norte de Santander deberán evaluar cómo se conecta a los puertos de exportación por el río Magdalena.

Indicó, además, que se debe aprovechar la cercanía con Venezuela para vender de forma rentable a este mercado y para eso hizo un llamado a generar desarrollos industriales para la producción de grasas y aceites alimenticios ya que el vecino país es importador neto de dichos productos.

Sobre la infraestructura vial indicó que es uno de los asuntos más sensibles para los palmicultores, debido a las afectaciones que ha tenido por cuenta de la temporada de lluvias y los atentados de la guerrilla. Recordó que se ha pedido la intervención del Gobierno para agilizar la reparación de las carreteras y la instalación del puente de Campo Dos, sobre el río Sardinata, que fue volado el 20 de noviembre de 2010.

### Más producción

De igual manera, en el marco de la Reunión Gremial de la Zona Central se indicó que este año se espera llegar en el país a una producción récord de un millón de toneladas de aceite de palma, después que 2011 cerrara con 940.000 toneladas.

Entre 2000 y 2011, el incremento anual promedio en la producción fue de 50.000 toneladas, tendencia que empezó a reflejarse a partir de 2004, cuando se rompió la berrera de las 600.000 toneladas.

Según Mesa Dishington, la evolución de las siembras en los últimos años fue impulsada por el buen comportamiento de los precios internacionales, especialmente “por reflejo de lo que está sucediendo con la economía petrolera”.

El año pasado el precio internacional promedio del aceite de palma fue de 1.124 dólares por tonelada, reflejando un aumento del 25%.

Sin embargo, también hay problemas, en especial por el tema sanitario que genera pérdidas en la producción y por eso hizo un llamado a los palmicultores para que detecten de manera temprana cualquier enfermedad y eviten la pérdida de un área importante de cultivos.



Jens Mesa Dishington expuso que 2012 es el año en que se pasará del millón de toneladas de aceite de palma, lo que significa un récord en producción nacional.  
Foto: Claudia Muñoz-Rocha

Igualmente, en la Reunión Gremial de Bucaramanga, el tema laboral estuvo presente, en especial por la nueva normatividad sobre las Cooperativas de Trabajo Asociado, que han cumplido un papel fundamental en el desarrollo del sector palmero nacional.

“No se puede olvidar que el Estado es el principal contratante de servicios a través de cooperativas. Hoy hay una enorme polémica alrededor de esto, pero en nuestro gremio hay ejemplos dignos de mostrar”, concluyó el dirigente gremial.

## Otros temas tratados

En el marco de la Reunión Gremial en Cúcuta, se presentó el modelo de organización para el sector palmero por parte del Presidente Ejecutivo de Fedepalma y asimismo se expuso el balance económico sectorial y perspectivas 2012 por parte de Ricardo Torres Carrasco, Director de la Unidad de Planeación y Desarrollo Sectorial de Fedepalma y también la Estructura de la Comercialización palmera, a escala nacional y regional, y decisiones estratégicas a tomar por cuenta de Carlos Enrique Osorio Flórez, director de la Unidad de Planeación y Desarrollo Sectorial de Fedepalma.

Del mismo modo, se hizo la presentación de la Guía para la interacción con las administraciones territoriales en torno a los Planes de Desarrollo y la gestión de otras iniciativas públicas y privadas de impacto en las zonas palmeras, a cargo de Carolina Sabagh Salcedo, Secretaria de Desarrollo Económico del Departamento de Santander y Gabriel Martínez Peláez, Coordinador de Asuntos Gremiales de Fedepalma.

Entre las principales conclusiones que arrojó la jornada, se destacan:

- En 2011, el sector palmicultor alcanzó niveles récord en producción y en valor de la producción: 941.400 toneladas y \$2.2 billones.
- En el año anterior, el biodiésel fue el uso más importante del aceite de palma crudo nacional.
- El sector palmero es uno de los pocos sectores agropecuarios que jalonan el crecimiento y la generación de empleo rural.
- En 2012, la producción de aceite de palma crudo superará el millón de toneladas.
- De no ocurrir nada extraordinario, el precio internacional fluctuará alrededor de niveles relativamente altos en el mediano plazo.